

EDISI SENIN / 09 Maret 2020

HARIAN UNTUK UMUM
TERBIT SENIN - JUMAT
12 HalamanE-mail redaksi@lenteratoday.com
Redaksi 031-87854491
Iklan 031-87854491
Kantor Redaksi
Jl. Rungkut Asri Utara VI no 26
Surabaya

"Jangan pernah dibatasi oleh imajinasi orang lain yang terbatas."

Dr. Mae Jemison,
astronot dan dokter Amerika.

LENTERA

Inspirasi Perubahan **TODAY**

DITEMUKAN, PASIEN 05 & 06 DI INDONESIA

Kasus corona di Indonesia terus bertambah. Terbaru, dua lagi kasus--pasien 05 & 06--dipastikan positif virus Covid-19. Artinya, hingga saat ini di tanah air sudah ada 6 orang terinfeksi. Di luar negeri, ada sekitar 13 Warga Negara Indonesia (WNI) yang terinfeksi dan 7 diantara dinyatakan telah sembuh. Gaya hidup sehat, selalu cuci tangan dan waspada di kerumunan menjadi jurus jitu cegah tertular corona.

(Baca, Hal 11)



**Khofifah Indar Parawansa
Gubernur Jatim**

SURABAYA – Peran perempuan di kancah global terus meningkat. Bahkan di era industri 4.0, perempuan Indonesia memiliki kontribusi besar khususnya di industri ekonomi kreatif dan cenderung mendominasi dari segi tenaga kerja dibandingkan tenaga kerja laki-laki.

Oleh sebab itu di Hari Perempuan Internasional atau International Woman's Day yang diperingati setiap 8 Maret, Gubernur Jatim Khofifah Indar Parawansa mendorong agar perempuan terus termotivasi untuk maju dan memberikan kontribusi bagi bangsa dan negaranya.

“Tenaga kerja perempuan Indonesia tercatat terus mendominasi di bidang ekonomi kreatif. Sejak tahun 2011 hingga 2016, proporsi tenaga kerja perempuan terus mendominasi dibandingkan tenaga kerja laki-laki di bidang industri ekonomi kreatif,”

KHOFIFAH: PEREMPUAN INDONESIA MERAJAI EKONOMI KREATIF

katanya, Minggu (8/3).

Kontribusi perempuan di dunia ekonomi kreatif terus meningkat. Di tahun 2011 nilai kontribusi perempuan di dunia ekonomi kreatif mencapai Rp 581,54 triliun. Hingga di tahun 2017 kontribusi perempuan di dunia ekonomi kreatif Indonesia mencapai Rp 1000 triliun. Hal ini menunjukkan bahwa perempuan merajai bidang ekonomi kreatif di Indonesia.

Begitu juga partisipasi perempuan di bidang Science (Sains), Technology (Teknologi), Engineering (Teknik) and Mathematics atau yang dikenal dengan STEM.

Berdasarkan data dari Unesco, sejatinya partisipasi perempuan di berbagai universitas di Indonesia yang mengambil bidang STEM sudah cukup tinggi. Misalnya untuk bidang Matematika, partisipasi perempuan di universitas mencapai 57,7 persen, kemudian untuk Kimia mencapai 66,8 persen, lalu untuk Kedokteran mencapai 73 persen. Serta untuk bidang Biologi partisipasi perempuan di dunia kampus mencapai 80,7 persen, dan bidang Farmasi mencapai 88 persen.

“Ciri dari negara maju diantaranya dilihat dari partisipasi masyarakat di bidang Science (Sains), Technology (Teknologi), Engineering (Teknik) and Mathematics atau STEM. Jika partisipasi perempuan di bidang STEM tinggi maka negara tersebut dapat dikatakan semakin maju,” tegas Khofifah.

Meski partisipasi perempuan yang mengambil jurusan di bidang STEM tinggi saat di bangku kuliah, akan tetapi partisipasi tersebut menurun drastis saat masuk ke dunia profesional. Masih dari sumber data yang sama, di dunia industri STEM, hanya dua dari sepuluh perempuan memilih berkarir secara profesional. Dan hanya tiga dari sepuluh perempuan yang menjadi peneliti di dunia STEM.

Hal tersebut dikarenakan 61 persen perempuan masih memikirkan stereotipe gender saat mencari kerja. Kemudian sebanyak 50 persen perempuan tidak tertarik berkarir di bidang STEM karena kuatnya sentimen dominasi laki-laki. Dan sebanyak 45 perempuan percaya bahwa STEM tidak sesuai untuk perempuan. (ist)



Surabaya- Untuk memasyarakatkan gaya hidup sehat, Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya gencar melakukan kampanye gerakan minuman atau makanan herbal, termasuk yang mengandung empon-empon. Oleh karena itu melalui Dinas Ketahanan Pangan dan Pertanian (DKPP) Kota Surabaya memberi bantuan berupa bibit tanaman obat keluarga (Toga).

Kasi Pengembangan Pertanian Perkotaan, Dinas Ketahanan Pangan dan Pertanian (DKPP) Kota Surabaya, Antin Kusmira mengatakan, telah lama memberikan bantuan bibit Toga dan pembinaan kepada masyarakat. Bibit Toga itu antara lain temulawak, jahe dan kunyit.

“Dari bibit bantuan itu, warga kemudian membudidayakannya. Ada yang berupa di hamparan ada yang di media polybag,” kata Antin saat dihubungi, Minggu (8/3).

Menurutnya, budidaya tanaman herbal yang dilakukan masyarakat, sudah berlangsung sejak lama. Bahkan, sebelum Virus Corona muncul, beberapa

GALAKKAN HIDUP SEHAT, PEMKOT SURABAYA BERI BANTUAN 'TOGA'

perkampungan di Kota Surabaya sudah membudidayakan tanaman herbal tersebut.

Antin mengungkapkan, awalnya warga mengajukan permohonan ke DKPP agar dibantu Toga. Dari bibit bantuan tersebut, kemudian dibudidayakan oleh mereka. “Jadi kita kasih beberapa bibit tanaman empon-empon itu, ada jahe, temulawak, kunyit, kemudian mereka membudidayakan di kampungnya,” jelasnya.

Menariknya, selain hasil panen yang bisa dikonsumsi sendiri, ternyata warga juga mengolah tanaman tradisional tersebut menjadi minuman herbal. Tak hanya minuman siap konsumsi, untuk mengelola panen Toga yang melimpah, warga juga mengolah hasil panen empon-empon menjadi minuman instan berupa bubuk.

Salah satu kampung yang membudidayakan tanaman empon-empon ini berada di wilayah Kelurahan Nginden Jangkungan, Surabaya. Sejak lama, warga RT 09 RW 05 kelurahan ini, membudidayakan Toga yang dipercaya mampu meningkatkan imunitas tubuh tersebut.

Lurah Nginden Jangkungan, Kecamatan Sukolilo, Erna Sri Wulandari mengatakan,

budidaya Toga yang dilakukan warganya sebenarnya sudah berlangsung sejak lama. Tetapi, mulai aktif pada tahun 2015. Warga di sana, memanfaatkan tanah aset pemkot yang dulu merupakan rawa dan kemudian disulap menjadi Taman Herbal.

“Karena memang dulu awalnya rawa-rawa dan dihuni banyak hewan, sehingga banyak yang kena DB (demam berdarah). Nah, kemudian sama warga dimanfaatkan untuk budidaya berbagai jenis tanaman herbal,” kata Erna.

Perempuan yang menjabat Lurah sejak pertengahan Juli 2014 ini mengungkapkan, setidaknya ada 172 jenis tanaman herbal yang dibudidayakan oleh warganya. “Jadi Taman Herbal (Kampung Herbal) ini bukan sulapan atau baru-baru saja dibuat, tetapi sudah lama sebelum ada Virus Corona,” terangnya.

Selain dibuat produk minuman, hasil bibit tanaman herbal itu ternyata juga dijual warga untuk menambah pendapatan. “Sementara ini ada 60 jenis tanaman yang bisa dicek menggunakan barcode. Dari barcode itu bisa diketahui mulai jenis tanaman, nama latin, manfaat tanaman hingga cara pengolahannya,” pungkas Erna. (ard)

TRAGEDI PIPA PDAM SURABAYA

DPRD: KONTRAKTOR HARUS BERTANGGUNG JAWAB

Surabaya - Kontraktor pelaksana proyek di Perumahan Purimas, Gunung Anyar, Kota Surabaya, Jatim, diminta bertanggung jawab karena tiang pancang proyek mengenai pipa utama PDAM Surya Sembada. Peralnya, rusak atau jebol pipa hingga 3 hari.

"Sampai detik ini, kita tidak mendengar permohonan maaf dari kontraktor pelaksana yang karena pekerjaannya menyebabkan kepanikan warga selama dua – tiga hari terakhir di sebagian wilayah Surabaya," kata anggota Komisi A Bidang Hukum dan Pemerintahan DPRD Surabaya Arif Fathoni di Surabaya, Minggu (8/3).

Menurut dia, tidak hanya warga di kawasan timur Surabaya yang dirugikan atas mapetnya air PDAM tersebut, tapi juga pihak PDAM Surabaya. Tentunya, lanjut dia, pihak kontraktor harus bertanggung atas kejadian ini.

Selain itu, Ketua Fraksi Partai Golkar DPRD Surabaya ini menyoroti contact center PDAM Surabaya yang tidak berfungsi di saat warga membutuhkan suplai air bersih. "Warga berkali kali kontak tidak tersambung. Upaya responsif Dirut PDAM memang belum menjadi suri teladan bagi karyawan PDAM, mindset pelayanan karyawan PDAM belum ke level birokrasi melayani," katanya.

Hal sama juga dikatakan Sekretaris Komisi C Bidang Pembangunan DPRD Surabaya Agung Prasodjo. Ia mempersoalkan tidak adanya koordinasi antara pengembang atau pihak kontraktor tidak koordinasi dengan pihak PDAM Surabaya maupun Pemkot Surabaya sehingga tidak mengetahui kalau di wilayah tersebut ada utilitas tertanam.



Wali Kota Surabaya, Tri Rismaharini saat memberi pengarahan langsung di lokasi jebolnya pipa PDAM

Tentunya, lanjut dia, hal ini perlu di-usut karena adanya kaitannya dengan perizinan di Pemkot Surabaya. "Kalau ada koordinasi, maka tidak terjadi kejadian seperti itu. Kami menyanggah itu. Minggu depan, Komisi C akan panggil kontraktor dengan pihak-pihak lain," katanya.

Dirut PDAM Surabaya Mujiaman sebelumnya mengatakan perbaikan pipa sudah bisa diatasi setelah pihak PDAM mendapat bantuan dari sejumlah Organisasi Perangkat Daerah (OPD) Pemerintah Kota Surabaya. "Alhamdulillah kondisi bisa diatasi dengan suport personel dan peralatan maksimal," katanya.

Menurut dia, atas petunjuk dan instruksi dari Wali Kota Surabaya Tri Rismaharini baik penyelesaian teknis maupun pelayanan darurat air telah dibantu maksimal. Bahkan, lanjut dia, kepala OPD terkait seperti Dinas Pekerjaan Umum Bina Marga dan Pematuan (DPUBMP) dan Dinas Kebersihan Ruang Terbuka Hijau (DKRTH) Surabaya mensupport teknis penyelesaian dan tujuh camat telah ditunjuk untuk membantu pelayanan air darurat meng-

gunakan truk dan tanki-tanki untuk menjangkau setiap kelurahan. "Permintaan tanki air bisa langsung dengan PDAM juga dapat ke lurah setempat," katanya.

Seperti diketahui Wali Kota Surabaya Tri Rismaharini sempat meninjau langsung lokasi perbaikan pipa PDAM yang mengalami kerusakan di sekitar Purimas Gunung Anyar pada Sabtu (7/3) malam. Kedatangan Risma memberikan arahan kepada jajarannya dan memastikan agar perbaikan pipa berdiameter 1.000 milimeter tersebut bisa segera rampung malam itu juga.

"Setelah melihat lokasi, Ibu Wali Kota menargetkan Minggu pukul 01.00 WIB sudah bisa selesai. Beliau menargetkan jam 1 itu sudah bisa mengalir dan saya berusaha keras," kata Mujiaman

Mujiaman menjelaskan, pipa yang mengalami kerusakan tersebut, berada di kedalaman 4 meter di bawah tanah. Dengan ukuran pipa berdiameter 1 meter yang mampu mengalirkan air 1,8 meter kubik per detik. (ard)

UMRAH DITUNDA, PDIP MINTA KOMISI VIII DPR PANGGIL DUBES ARAB

Jakarta-Politisi PDI Perjuangan, Diah Pitaloka mengusulkan agar Pimpinan Komisi VIII DPR memanggil Duta Besar Indonesia untuk Arab Saudi, Agus Maftuh Abegebriel.

Pemanggilan itu untuk mendapatkan kejelasan informasi dan kondisi Arab Saudi usai adanya kebijakan penundaan perjalanan Umrah dan kunjungan ke Masjid Nabawi untuk menghindari penyebaran Virus Corona atau Covid-19.

"Pemanggilan Agus ini untuk mencecitkan latar belakang dan kondisi yang terjadi di Arab Saudi saat ini. Mengingat sampai saat ini belum ada batas waktu

hingga kapan penundaan ibadah Umrah tersebut akan diberlakukan," kata Diah melalui keterangan persnya yang diterima, Jakarta, Minggu (8/3).

Menurut Diah, dengan adanya informasi langsung dari Dubes Indonesia untuk Arab Saudi, Diah menyakini, dapat memberikan informasi lebih jelas tidak menjadi simpang siur di masyarakat.

"Kita usulkan dipanggil untuk mencecitkan latar belakang kebijakan Arab Saudi terkait penundaan Umrah dan rencana haji tahun ini. Terus kita bisa tahu bagaimana kondisi di sana sekarang," katanya.

Diah juga menambahkan, Agus juga



Politisi PDI Perjuangan, Diah Pitaloka

dapat menginformasikan Bagaimana penanganan dan pencegahan Arab Saudi terhadap virus covid 19 tersebut.

"Kita juga harus mengupdate informasi kondisi TKI dan WNI yang masih berada di Arab Saudi. Apakah mereka baik-baik saja, atau bagaimana?" tutup Diah.(ist)

HARLAH PAGUYUBAN SARI ROSO KE-VIII

BUPATI RIJANTO : DARI PLOSO SELOPURO UNTUK INDONESIA

Blitar - Mungkin hanya di Desa Ploso, Kec. Selopuro, Kab. Blitar, yang diberikan sertifikasi oleh Dinas Kesehatan agar jajanan produksi Paguyuban Sari Roso bisa dijual di seluruh sekolah. Demikian disampaikan Bupati Blitar, Rijanto dalam sambutannya sebelum membuka acara Peringatan Hari Lahir (Harlah) Paguyuban Sari Roso Ke - VIII, di sekitar Pasar Desa Ploso. Minggu(8/3).

"Sejak 2014 saat masih menjabat Wakil Bupati Blitar selalu rutin hadir pada setiap peringatan Harlah Paguyuban Sari Roso di Desa Ploso ini. Apa yang dilakukan Paguyuban Sari Roso memang luar biasa, bisa membantu peningkatan ekonomi warga desa," ujar Bupati Rijanto.

Dia menyatakan siap mendukung apa pun yang dibutuhkan oleh Paguyuban Sari Roso. Mulai ijin usaha, permodalan melalui fasilitasi dengan perbankan sampai pemasaran online. Agar produksi jajan tradisional ini bisa terus berkembang, serta dikenal sampai ke luar daerah."Dari Desa Ploso Selopuro untuk Indonesia yang Luar Biasa," tandas bupati yang akan maju lagi periode kedua ini.

Ditegaskannya inilah bukti kekompakan, jika pemimpin dan warganya bisa menyatu. Maka apa pun yang dilakukan akan mendapat dukungan hingga berhasil. Dalam kesempatan ini, Bupati Rijanto memberikan bantuan untuk Paguyuban Sari Roso sebesar Rp 10 juta yang langsung diterima ketua paguyuban, Arif.

Pada rangkaian Peringatan Harlah Pa-

guyuban Sari Roso Ke-VIII ini digelar berbagai kegiatan diantaranya Gebyar Pasar Murah, Parade Kirab Jajanan Tradisional dan berbagai hiburan serta atraksi di sekitar Pasar Ploso. Acara yang dibuka langsung oleh Bupati Blitar, Rijanto juga dihadoro Kepala OPD terkait, Muspika Kecamatan Selopuro dan Kepala Desa se-Kecamatan Selopuro.

Disampaikan Ketua Paguyuban Sari Roso, Arif jika saat ini anggotanya sekitar 150 Kepala Keluarga (KK), termasuk 35 KK diantaranya sebagai penjual dan pembuat jajan. "Bertepatan dengan Harlah ke VIII ini, kami bersyukur bisa berkembang dan meningkatkan perekonomian Desa Ploso," tuturnya.

Sesuai moto peringatan Harlah ke VIII ini yaitu 'Siji Wadah Ojo Pecah' maka panitia mengusung konsep Jaman Dulu (Jadul). Seluruh yang terlibat dalam acara ini wajib menggunakan pakaian adat dari berbagai daerah di Indonesia. "Mulai dari Sumatera, Kalimantan, Jawa sampai Papua. Untuk menunjukkan meskipun berbeda, suku dan budaya tetap bersatu," jelasnya.

Selanjutnya Kepala Desa Ploso, Rohmadi dalam sambutannya mengungkapkan rasa syukur dan bangga kepada Paguyuban Sari Roso, karena dulu Desa Ploso kehidupan warganya hanya bertani. "Tapi sejak adanya Paguyuban Sari Roso, mendorong warga untuk membuat kue dan dijual ke luar desa sampai bisa meningkatkan perekonomian warganya," ungkapnya.



Bupati Blitar, Rijanto menyerahkan bantuan untuk Paguyuban Sari Roso yang diterima oleh ketuanya, Arif

Paguyuban Sari Roso ini dipelopori oleh Imam Suyuti, berawal dari idenya semua warga membuat aneka jajanan tradisional. Kemudian dijual keliling menggunakan obrok atau keranjang dari bambu yang ditumpangkan di atas sepeda motor. "Kini sudah berkembang. Bukan obrok, tapi semacam kotak kaca dengan kerangka aluminium. Jadi lebih bersih, terlihat rapi dan higienis," paparnya.

Kini setiap hari, produksi jajan tradisional dari Desa Ploso laris terjual dan macamnya juga semakin banyak. Sekitar 80 macam jajanan, dengan omzet penjualan jutaan rupiah setiap harinya.(adv/ais)

WALIKOTA MAIDI: JANGAN PANIK, MASKER DI PUSKEMAS ADA

Madiun-Di tengah ancaman virus corona dan kepanikan warga, Wali Kota Madiun, Maidi menegaskan agar warganya tenang. Sebab, Pemkot sudah menyediakan masker gratis di setiap puskesmas.

"Untuk Kota Madiun semua puskesmas ada masker. Puskesmas ada, minta satu minta dua," ungkapnya, Minggu (8/3). Dia juga berpesan jika ingin masker ambil seperlunya saja. Dikerenakan kebutuhan barang tersebut untuk keperluan orang banyak, bukan hanya satu dua orang saja.

Selain itu Walikota Maidi juga menandakan jika wabah corona covid-19 itu harus dihadapi dengan tenang percaya diri. Namun juga harus diiringi dengan pola hidup sehat dan teratur.

"Wabah corona ini kita hadapi dengan

tenang. Kita percaya diri bahwa diri kita sehat dan terus berusaha menjaga pola hidup sehat. Cuci tangan, buang sampah tidak sembarangan dan lingkungan semuanya bersih tutup mulut jika batuk," paparnya..

Orang nomor satu di Kota Madiun ini berharap wabah yang berasal dari Wuhan, China ini cepat berlalu. Ia juga berpesan kepada warganya agar tidak terlalu khawatir menghadapi virus yang merenggut ribuan nyawa tersebut.

"Apabila panik kemungkinan besar orang tersebut akan dilanda stres. Semua warga tak usah panik. Jadi semua hadapi dengan kita pede (percaya diri,Red) kalau panik kita nanti drop stres penyakit malah mudah masuk," tutupnya.

Seperti diketahui, kelangkaan masker



Wali kota Madiun, Maidi

mulai dirasakan masyarakat Indonesia usai merebaknya virus corona. Bahkan di beberapa apotik di Kota Madiun, harga satuan masker yang semula Rp 500 kini menjadi Rp 5000 per masker.

Selain itu dibeberapa apotik dan supermarket yang biasanya menyediakan masker, kini tidak lagi menjual. Hal ini dikarenakan pihak distributor masker berhenti mengirimkan stok barang. (Sur)

KPU PASTIKAN **270 DAERAH** SUDAH SIAP LAKSANAKAN PILKADA

Jember- Ketua Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI, Arief Budiman mengatakan sebanyak 270 daerah sudah siap melaksanakan pemilihan kepala daerah (Pilkada) serentak 2020 berdasarkan tiga tolak ukur yang ditentukan oleh penyelenggara pemilu setempat.

"Ada tiga yang harus disiapkan jelang pilkada hingga saat ini yakni regulasi, sumber daya manusia (SDM), dan anggaran," katanya dikutip Minggu (8/3).

Menurutnya regulasi sudah selesai dilakukan oleh KPU RI, kemudian untuk sumber daya manusia di 270 kabupaten/kota yang menggelar pilkada dipastikan tidak ada masalah dan hanya satu hingga dua daerah yang tidak memiliki kepala sub bagian atau sekretariat lainnya, namun secara umum tidak menjadi kendala dalam mempersiapkan pilkada di daerah setempat.

"Selain itu, kami juga memastikan bahwa anggaran pilkada di 270 daerah sudah siap dan seluruhnya sudah menandatangani naskah hibah perjanjian daerah (NPHD),

bahkan sebagian besar anggarannya sudah dicairkan pada tahun 2019," tuturnya.

Kendati demikian, lanjut dia, ada beberapa daerah yang terlambat mencairkan anggarannya pada tahun 2020, namun pihaknya tidak tinggal diam dan melakukan supervisi atau kunjungan ke daerah tersebut, sehingga akhirnya anggaran itu bisa dicairkan.

"Ada satu daerah di Papua yang sangat terlambat mencairkan anggaran pilkada yakni di Waropen, Papua, namun setelah kami kunjungan kesana, akhirnya dicairkan," katanya.

Arief mengatakan pilkada serentak yang digelar di 270 daerah sudah siap berdasarkan tiga hal tersebut, sehingga tahapan selanjutnya adalah rekrutmen panitia pemilihan kecamatan (PPK) dan panitia pemungutan suara (PPS) yang sejauh ini tidak memiliki kendala.

"PPK dan PPS sudah akan bekerja dalam waktu dekat seperti melakukan pemutakhiran data pemilih, kemudian melakukan



Ketua Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI, Arief Budiman

verifikasi faktual terhadap dukungan calon perseorangan," tuturnya.

Berdasarkan data KPU RI, sebanyak 179 pasangan bakal calon perseorangan di daerah telah mendaftar ke KPU dan akan mengikuti verifikasi administrasi dan faktual. (ant,ist)

SURVEI: JIKA PILKADA HARI INI, KELANA MENANGI **PILBUP SIDOARJO**

Sidoarjo- Bakal Calon Bupati Sidoarjo Kelana Aprilianto Menduduki urutan pertama dalam rilis survei lembaga Indonesia Strategic Research & Consulting (ISRC). Sementara Ahmad Mudhor Ali menduduki urutan ke dua, disusul oleh Plt.Bupati Sidoarjo, Nur Ahmad Syaifudin.

"Survei ini dilakukan secara independen dan dibiayai oleh lembaga sendiri" Ahmad Jalalludin Direktur ISRC, Minggu (8/3).

Survei ISRC dilakukan pada periode 20-29 Februari 2020 dengan 1.000 responden yang tersebar di seluruh Kecamatan di Sidoarjo. Hasilnya, jika Pilkada dilakukan hari ini maka pemenangnya adalah Kelana Aprilianto.

Kelana menempati urutan pertama berdasarkan Popularitas dan elektabilitas. Popularitas Kelana mencapai 55,1 % sedangkan elektabilitasnya mencapai 12,5%. Indikator popularitas menurut hasil berdasarkan Pemberitaan dimedia, Baliho outdoor dan Media Sosial (Medsos).

Selanjutnya kandidat kepala daerah Sidoarjo yang mendapatkan perolehan prosentase popularitas A Muhdlor Ali (54,4%), Nur Ahmad Syaifudin (50,7), disusul Bambang Haryo Soekartono (49,5

persen), M Taufiqulbar (45,2%), M Amir Aslichin (42,66%), Sullamul Hadi Nurmawan (20,6%), M Bahrul Amig (12,4%), serta politisi Gerindra Hidar Assegaf dengan tingkat pengenalan 9,67 persen.

Meski beberapa bakal calon bupati/wakil bupati Sidoarjo sudah mendapatkan popularitas lebih dari 50 persen, akan tetapi tingkat keterpilihan (elektabilitas) mereka semuanya masih di bawah 15 persen. Kelana Aprilianto dan Bambang Haryo Soekartono memuncaki perolehan elektabilitas dengan 12,4% dan 11,2%. Disusul kemudian dengan A Muhdlor Ali (8,4%) dan M Taufiqulbar (7,2 persen).

Selanjutnya baru Plt Bupati Sidoarjo Nur Ahmad Syaifudin dengan elektabilitas 6,9%, dan M Amir Aslichin (IIn) dengan tingkat keterpilihan 6,7 persen. Tiga kandidat terakhir Sullamul Hadi Nurmawan (3,6%), M Bahrul Amig (1,7%), dan Hidar Assegaf 1,2 persen,

"Sebenarnya nama-nama yang kami survei lebih dari sembilan orang. Tapi tingkat elektabilitasnya kurang dari 1 persen, sehingga tidak ditampilkan di sini," kata Jalal.

Menariknya, dalam survei ini juga terekam ketidakpuasan publik Sidoarjo yang



Ahmad Jalalludin Direktur ISRC menunjukkan hasil survei opini publik terkait Pilkada Sidoarjo 2020

sangat tinggi terhadap kinerja Pemerintah Kabupaten (Pembab). Sebanyak 74,4 persen responden menyatakan tidak puas dengan kinerja Pembab Sidoarjo. Hanya 16,0% menyatakan puas, sisanya 10,6% tidak tahu.

Sementara sektor-sektor yang menjadi pemicu ketidakpuasan warga Sidoarjo, paling tinggi berkaitan dengan persoalan kemacetan dan lalu lintas (67,4%), infrastruktur dan kondisi jalan yang kurang bagus juga jadi keluhan utama (66,2%). "Kemudian persoalan kemiskinan dan kesejahteraan rakyat (59,63%), faktor pengangguran dan peluang kerja, serta kesehatan (56,06%) dan penanganan sampah menjadi sumber ketidakpuasan pula," paparnya

Direktur Riset ISRC ini juga menyampaikan, kasus tangkap tangan terhadap Bupati Sidoarjo non-aktif, Saiful Ilah, oleh KPK sangat kuat pengaruhnya pada masyarakat. Lebih dari 75 persen responden menyatakan hal tersebut sangat berpengaruh, dan hanya 11,6 persen yang mengatakan tidak berpengaruh. (Pin)



**CHELSEA
ISLAN
BERMAIN
DENGAN
API**

Chelsea Elizabeth Islan (24 tahun) seorang aktris yang bermain dalam beberapa film, seperti Refrain, Street Society, Merry Riana: Mimpi Sejuta Dolar, dan Dibalik 98. Dia juga bermain di serial televisi berjudul Tentang Masa Gitu?

Sebagai aktris pendatang baru, karir wanita yang kerap disapa Chelsea mampu membuat masyarakat berdecak kagum.

Terhitung dalam waktu lima tahun saja Chelsea telah membintangi 12 film layar lebar, 2 serial TV, 1 video klip, dan berbagai iklan lainnya. Belum lagi beragam penghargaan yang diperolehnya.

Chelsea telah mendapatkan nominasi Piala Citra untuk Aktris Terbaik selama dua kali berturut-turut untuk film Di Balik 98 dan Rudy Habibie.

Chelsea Islan kini bermain dalam film horror Sebelum Iblis Menjemput Ayat 2.

Dalam film ini Chelsea memerankan sosok Alfie, seperti dalam film pertama, Sebelum Iblis Menjemput.

Kali ini Chelsea banyak menemui tantangan baru dalam memerankan Alfie di film yang disutradarai Timo Tjahjanto itu.

Bagi Chelsea Islan, di film kedua ini sosok Alfie memberinya tantangan lebih. salah satu adegan paling sulit ialah saat menggunakan api. Dia sempat ragu.

“Untuk Alfie sendiri (di film sekuel ini) karakter menantang, emosional, temperamen, evolusi dari yang pertama,” kata Chelsea Islan dalam jumpa pers Sebelum Iblis Menjemput Ayat 2 di XXI Senayan City, Jakarta Pusat, beberapa waktu lalu.

Lebih lanjut, aktris berusia 24 tahun ini membutuhkan waktu sekitar satu bulan untuk kembali mendalami karakter Alfie.

“Pendalaman reading sebulan, olah vokal, olah tubuh. Seneng bisa kerja sama-sama semua aktor di sini,” tutur Chelsea Islan.

Film Sebelum Iblis Menjemput Ayat 2 berkisah mengenai sosok Alfie (Chelsea Islan) yang kembali berhadapan dengan sosok iblis.

Setelah sempat berhasil mengalahkan iblis pada masa lalunya, Alfie justru bertemu dengan anak-anak panti asuhan yakni Budi (Baskara Mahendra), Gadis (Widika Sidrome), Jenar (Shareefa Daanish), Martha (Karina Salim), Leo (Arya Vasco) dan Kristi (Lutusha) yang justru mendapat sebuah kutukan.

Film karya rumah produksi Frontier Pictures yang bekerja sama dengan Legact Pictures, Rapi Films dan Brown Entertainment ini akan tayang pada 27 Februari 2020 mendatang (Ist).





WAKTU JAM MAKAN BERPENGARUH TERHADAP BERAT BADAN

Sedikit banyaknya waktu makan dapat berpengaruh terhadap penurunan berat badan. Tak hanya itu, waktu makan juga dapat berpengaruh pada risiko penyakit jantung, kolesterol tinggi dan tekanan darah tinggi.

Tubuh manusia bekerja dalam siklus harian setiap 3 sampai 5 jam. Makan diperlukan untuk menambah kalori dan memperkuat sistem Anda.

Jika setiap harinya Anda makan pada jam yang sama, hal ini dapat membantu Anda menjaga berat badan tetap ideal dan mencegahnya dari kenaikan.

Beberapa penelitian menyebutkan jika seseorang mengonsumsi makanan dengan waktu yang konsisten, baik pada saat

makan siang atau makan malam, maka ia akan memiliki kadar kolesterol dan insulin yang lebih baik.

Bahkan jam makan yang konsisten juga dapat menurunkan risiko obesitas, diabetes tipe 2 juga tekanan darah tinggi.

Jadwal makan juga dapat memengaruhi proses metabolisme termasuk di antaranya pencernaan, nafsu makan, kolesterol, metabolisme lemak dan metabolisme glukosa.

Proses metabolisme sendiri selalu mengikuti pola yang berulang setiap 24 jam. Terbayang bukan jika proses ini terganggu maka risiko kenaikan berat badan dan masalah kesehatan lainnya pasti akan muncul.

Waktu makan siang terbaik untuk Anda

yang tengah dalam program diet ialah makan sebelum jam 3 sore.

Sebuah penelitian menemukan bahwa seseorang yang makan siang di bawah jam 3 sore dapat menurunkan berat badan lebih banyak dibandingkan dengan mereka yang sering makan di atas jam 3 sore.

Sementara untuk makan malam, waktu terbaik ialah dilakukan pada jam 6 hingga 9 malam.

Jika lebih dari itu, risiko kenaikan berat badan akan Anda alami, sebab hal ini memancing munculnya lapar di tengah malam yang membuat Anda tergoda untuk makan dan makan lagi (Ist).



Wabah Covid-19 atau virus corona baru di sejumlah wilayah China, membuat rilis gawai terbaru Apple yakni iPhone 9 harus tertunda.

Apple akan merilis iPhone 9 atau iPhone SE 2 pada Maret 2020. Namun tanggal penjualan ponsel pintar generasi lanjutan dari seri SE ini dikabarkan harus mundur dari jadwal semula.

Merujuk pada laporan dari Nikkei, menyebutkan Apple berpeluang gagal memenuhi jadwal produksi sehingga tidak bisa menjual produksinya sesuai dengan tanggal peluncuran.

Apple sejauh ini tidak mengonfirmasi apakah ada produk mereka yang tertunda akibat virus corona. Namun, demikian beberapa waktu lalu, mereka mengeluarkan pernyataan kepada para investor bahwa

pendapatan mereka tidak sesuai prediksi karena wabah tersebut.

Apple juga harus menutup sejumlah toko mereka di China, sementara toko yang buka, tidak bisa beroperasi penuh seperti jadwal buka normal.

Apple dikabarkan akan mengadakan acara peluncuran pada 23 atau 31 Maret. Beberapa sumber menyebutkan, selain iPhone 9 yang juga disebut dengan iPhone SE 2, Apple juga akan meluncurkan MacBook, iPad Pro, AirPods dan pengisi daya nirkabel.

Adapun, iPhone 9 atau iPhone SE 2 ini diperkirakan dibanderol dengan harga murah, yakni sekitar 349 dolar Amerika atau sekitar Rp 4,7 juta.

Gawai ini didukung dengan chipset A13 yang sebelumnya juga disematkan di trio

iPhone 11. Meski belum ada kabar lebih detil, ponsel ini dikabarkan akan memperbarui prosesornya.

Laporan Nikkei Asian Review menyebutkan ponsel ini akan menggunakan layar LCD sehingga biaya produksinya tetap rendah.

Selain itu, iPhone 9 disebut-sebut akan terlihat mirip seperti iPhone 8 yang dilengkapi dengan tombol home dan touch ID (pemindai sidik jari).

iPhone 9 bakal dibekali dengan beberapa komponen seperti SoC A13 yang ada di iPhone 11, RAM sebesar 3GB, serta media penyimpanan seluas 64GB hingga 128GB. iPhone 9 bakal hadir dengan tiga varian warna, yakni red, silver dan space grey (1st).

JURUS PAKAI SHEET MASK AGAR HASIL **MAKSIMAL**

Sheet mask menjadi perawatan instan untuk membuat wajah menjadi lebih lembap. Agar hasil sheet mask maksimal di wajah, penting untuk mengetahui tips atau cara pakai sheetmask yang benar.



Ada berbagai jenis masker kecantikan, salah satu masker yang beberapa tahun belakangan ini jadi tren adalah sheet mask. Sheet mask merupakan masker berbentuk lembaran tisu. Bahan tisunya tentu saja khusus yang mampu menampung essence dengan baik.

"Sheetmask yang baik mampu menampung serum dan melepaskan bahan aktifnya ke kulit sehingga penetrasinya lebih tinggi," ucap dr. Litya Ayu Kanya Anindya, SpKK.

Influencer dan skincare enthusiast Tyna Kanna Mirdad memberikan tips pakai sheet mask. Menurut Tyna, untuk sheet mask yang bahannya tipis biasanya ada bagian yang lebih keras. Tempelkan sheet mask dan bagian kertas yang lebih keras ke wajah. "Lalu kelupaskan bagian keras perlahan, sehingga bagian tisu yang tipis bisa menempel di wajah," ucap Tyna. "Rapikan sheet mask dari atas (bagian dahi), lalu ke bagian tengah dan lebarin ke samping," tambahnya.

Idealnya sheet mask dipakai selama 10 hingga 20 menit. Tidak dianjurkan lebih dari itu, apalagi dipakai sampai pagi. "Sheet mask mengandung banyak air bisa menjadi sarang mikroorganisme. Sheet mask

juga memiliki bahan pengawet yang bisa mengiritasi," ujar dr. Litya.

Tergantung dengan kondisi kulit, dan bahan aktif yang terkandung. Jika kulit sangat kering, sheet mask bisa dipakai setiap hari. Namun jika kondisi kulit normal, idealnya menggunakannya dua sampai tiga kali seminggu.

Masih banyak keraguan tentang penggunaan sheet mask, apakah setelah memakainya wajah dibilas? Jawabannya tidak. Seperti yang sudah diterangkan, sheet mask mengandung essence atau serum, jadi tidak perlu dibilas. Biarkan bahan aktifnya menyerap di kulit dengan cara ditepuk-tepukkan ke wajah.

Setelah pakai sheet mask tetap disarankan menggunakan pelembap dan serum. Ditegaskan penggunaan sheet mask bukan pengganti moisturizer. "Sheet mask sebagai tambahan yang memberikan suplemen sebagai skincare pelengkap," ucapnya.

Kesalahan saat pakai sheet mask yang paling umum adalah kulit wajah belum benar-benar bersih. Pastikan kamu melakukan double cleansing sebelum menggunakan sheet mask. Seperti dikutip The Fashion Spot, Alicia Yoon, CEO website

beauty Korea Peach & Lily mengimbau bahwa gunakan sheet mask saat wajah bersih untuk hasil yang lebih optimal.

Menggunakan moistureizer sebelum masker adalah cara pakai sheet mask yang salah. Kamu tidak butuh moisturizer sebelum pakai sheet mask. Pakailah moisturizer setelah pakai sheet mask untuk mengunci kelembaban.

Kalau kamu pikir bahwa semakin lama pakai sheet mask semakin baik, maka kamu salah. Faktanya, pakai sheet mask terlalu lama bisa memperburuk kondisi kulit. "Jika sheet mask terlalu kering, maka kelembapan yang ada di kulit bisa terserap ke tisu. Pastikan lepas masker saat tisunya masih lembap dengan essence," ujar salah satu ahli kecantikan dari brand Miss Spa.

Sejumlah orang tak nyaman dengan essence yang terlalu basah menempel di wajah setelah pakai sheet mask. Tapi, justru itu bahan-bahan terbaik yang akan diserap kulit. Jangan mencuci wajah setelah pakai sheet mask. Jika kamu mencuci wajah, maka kamu akan membuang bahan-bahan terbaik untuk melembapkan kulit. (ins)

Ditemukan, (dari hal 1)

Pemerintah Indonesia baru saja mengumumkan dua kasus baru positif virus corona. Satu orang adalah ABK kapal pesiar Diamond Princess dan seorang lagi warga yang merupakan bagian dari klaster Jakarta.

Yang dimaksud dengan klaster Jakarta adalah pihak yang tertular dalam sebuah acara di Jakarta. Namun, Yuriyanto tak merinci tempat yang dimaksud.

"Ini hasil kasus lanjutan tracing klaster Jakarta. Bahwa yang bersangkutan confirm COVID-19 usia 55 tahun, kedua confirm kasus COVI-19 laki laki 36 tahun," kata juru bicara penanganan corona di Indonesia Achmad Yuriyanto di Istana Negara, Jakarta Pusat, Minggu (8/3).

Lalu, bagaimana dengan kondisi dua kasus baru corona ini? "Kondisi dua duanya stabil, tidak pakai oksigen, tidak ada infus, sadar penuh, tidak demam. Dan tidak pilek," jelas Yuriyanto. "Jadi kondisinya dalam keadaan baik," tutur dia.

Dua kasus baru ini merupakan bagian dari 23 suspect corona yang diumumkan sebelumnya. "Jadi 2 positif disebut pasien 05 dan 06, sementara suspect ada 21 kasus," ungkapnya. Sebelumnya, ada empat kasus positif corona yang telah diumumkan di Indonesia. Mereka adalah dua warga Depok dan dua lagi yang kontak dengan mereka.

Tak hanya di Indonesia, peningkatan jumlah kasus virus corona Covid-19 masih terus terjadi dan berbanding lurus dengan tingkat kesembuhan para pasiennya. Data terbaru per Minggu (8/3) pukul 16.42 WIB, jumlah kasus yang dikonfirmasi adalah sebanyak 106.378 dengan 3.594 kasus kematian. Bertambahnya jumlah infeksi berbanding lurus dengan jumlah pasien sembuh. Hingga kini, jumlah pasien sembuh telah mencapai 60.096 pasien. Jadi, persentase kesembuhan adalah sebesar 56,5 persen.

Di Indonesia, selain warga di dalam negeri ada sejumlah WNI di luar negeri tercatat mengalami infeksi virus corona Covid-19. Terbaru, keterangan yang diunggah oleh aplikasi dan akun resmi Kementerian Luar Negeri RI, @safetravel.kemlu, ada 12 WNI secara total yang terinfeksi Covid-19. Berdasarkan unggahan tersebut, 12 kasus WNI yang terkonfirmasi Covid-19 berada di Jepang, Singapura, dan Taiwan. Angka tersebut bertambah menjadi 13 kasus, karena salah satu WNI di Australia juga dikabarkan terinfeksi.

Di Jepang, ada 9 WNI yang terkonfirmasi virus corona. Dari sembilan kasus yang terkonfirmasi, enam dinyatakan sembuh. Sementara,

tiga lainnya berada dalam kondisi yang stabil.

Kemudian, di Singapura, jumlah WNI yang terkonfirmasi virus corona Covid-19 sebanyak dua pasien. Dari dua pasien tersebut, satu telah dinyatakan sembuh dan satu lainnya merupakan kasus baru. Pasien baru ini tercatat dalam kasus 133. Ia merupakan perempuan berkebangsaan Indonesia dan berusia 62 tahun. Kasus tercatat sebagai laporan baru per Sabtu, 7 Maret 2020. Pasien tersebut merupakan pemegang Singapore Social Visit Pass. Ia diketahui tidak memiliki riwayat perjalanan terbaru ke negara-negara atau wilayah terdampak virus corona Covid-19. Pasien kasus baru ini dilaporkan berada dalam kondisi yang stabil. Kemudian, di Taiwan, jumlah WNI yang terkonfirmasi virus corona Covid-19 adalah sebanyak satu kasus. WNI tersebut dilaporkan berada dalam kondisi stabil.

Ekonomi China 'Gelap'

Dari sisi ekonomi, laju ekspor-impor China sebagai pusat wabah, mengalami kontraksi tajam dalam dua bulan pertama tahun ini akibat penyebaran virus corona. Dikutip dari Reuters, Minggu (8/3), virus tersebut telah menyebabkan gangguan besar kegiatan bisnis, rantai pasokan global, dan aktivitas ekonomi.

China melaporkan kinerja ekspor turun 17,2 persen, terbesar sejak Februari 2019 selama perang dagang dengan Amerika Serikat. Selain itu impor juga merosot 4 persen dibanding tahun sebelumnya.

Wabah virus corona ini membuat aktivitas pabrik melambat selama bulan Februari. Bahkan perlambatan ini lebih buruk daripada kondisi selama krisis keuangan global.

Beberapa pabrik manufaktur telah melaporkan hal tersebut sejak minggu lalu. Melambatnya aktivitas produksi disebabkan jumlah pesanan baru menurun tajam.

Virus corona ini telah menewaskan lebih dari 3.000 orang dan menginfeksi lebih dari 80.000 orang di Cina. Meskipun jumlah infeksi baru di China menurun, namun beberapa analisis mengatakan banyak bisnis membutuhkan waktu lebih lama untuk pulih. Bahkan beberapa pihak memprediksi sektor produksi belum akan beroperasi normal hingga April mendatang.

Proses recovery tersebut tentunya juga akan mengancam perekonomian dari negara-negara yang menjadi mitra dagang utama China. Sebab banyak di antaranya sangat bergantung pada suku cadang dan komponen buatan China.

Penurunan perekonomian di China

ini juga disebabkan adanya pembatasan perjalanan dan karantina. Hal ini membuat orang-orang tidak dapat kembali bekerja sehingga mengganggu aktivitas mulai dari pabrik hingga pelabuhan.

Begitupun beberapa perusahaan yang telah berhasil beroperasi kembali, mereka harus menghadapi kondisi kekurangan suku cadang dan bahan baku lainnya serta tenaga kerja.

Salah satu daerah di Provinsi Hubei Tengah, yang menjadi pusat penyebaran virus sekaligus pusat transportasi dan manufaktur, diperkirakan akan tetap terkunci hingga bulan ini.

Analisis di Nomura memperkirakan hanya 44 persen dari bisnis yang paling parah terkena wabah telah kembali beroperasi pada 1 Maret. Sedangkan jika dilihat secara keseluruhan, sekitar 62,1 persen bisnis sudah mulai beroperasi kembali.

Dengan demikian, mereka memperkirakan pertumbuhan ekonomi akan merosot sebanyak 2 persen pada kuartal pertama 2020. Sebelumnya pertumbuhan ekonomi China tercatat sebesar 6 persen.

Untuk menghadapi situasi ini, Beijing sejatinya telah melakukan langkah-langkah dukungan, termasuk menawarkan pinjaman murah untuk bisnis yang terkena dampak. Langkah-langkah tersebut diharapkan dapat meredakan dampak epidemi terhadap ekonomi.

Indonesia sebagai mitra dagang China, dipastikan akan ikut terdampak dari anjloknya perekonomian Negeri Tirai Bambu. Analisis sensitivitas menunjukkan 1 persen penurunan ekonomi China bisa berdampak penurunan ekonomi Indonesia 0,1 sampai 0,3 persen.

Artinya, jika ekonomi China melambat 1 persen tahun ini, maka pertumbuhan ekonomi Indonesia bisa menurun menjadi di bawah 5 persen tahun 2020. (ins,ist)

WARGA INDONESIA POSITIF CORONA

- Di Indonesia** : 6 orang positif
21 orang suspect
- Di Jepang** : 9 orang positif
6 orang dinyatakan sembuh
- Di Singapura** : 2 orang positif
1 orang sembuh
- Taiwan** : 1 orang positif
- Australia** : 1 orang positif



PENGHENTIAN UMRAH, JADWAL ULANG ATAU AMBIL DANA KEMBALI

JAKARTA. Kementerian Agama (Kemnag) telah menyiapkan beberapa kebijakan bagi jemaah umrah yang terkena dampak kebijakan penghentian sementara kegiatan umrah dari Pemerintah Arab Saudi sebagai efek penyebaran virus corona atau covid-19. Yakni penjadwalan ulang umrah dan pengembalian dana umrah.

Bagi jemaah yang ingin mengubah jadwal, tidak ada biaya tambahan. Untuk detailnya masih akan dibicarakan lebih lanjut di bawah koordinasi Menteri Koordinator Bidang Pembangunan Manusia dan Kebudayaan (Menko PMK) Muhadjir Effendy.

"Secara teknis kami akan membicarakan mengenai reschedule, kami akan melakukan pembicaraan lebih lanjut di bawah koordinasi Menko PMK, mungkin minggu ini kami akan membuat beberapa skema keberangkatan jemaah," kata Direktur Bina Umrah dan Haji Khusus Kementerian Agama (Kemnag) M. Arfi Hatim, Minggu (8/3).

Untuk penjadwalan ulang jemaah umrah, Kemnag akan memprioritaskan terlebih dahulu para jemaah yang terdampak sejak hari pertama Pemerintah Arab Saudi mengeluarkan kebijakan pembatasan umrah sebagai efek virus corona. Artinya, jemaah yang terdampak di tanggal 27 atau 28 Februari 2020 lalu, akan diprioritaskan keberangkatannya saat kebijakan ini

telah dicabut oleh pemerintah setempat.

"Kalau perlu, dari maskapai ada extra flight-lah kira-kira seperti itu, tapi strategi kebijakan dari pihak maskapai itu teknis," tuturnya. Selanjutnya, bagi jemaah yang ingin melakukan pengembalian dana tidak akan mendapatkan pengembalian secara penuh. Kemungkinan, para jemaah hanya akan mendapatkan pengembalian dana paling banyak 90% dari total biaya umrah.

Tak hanya itu, bagi para jemaah yang ingin melakukan refund, maka mereka juga harus memenuhi berbagai syarat dan ketentuan yang ditetapkan oleh masing-masing biro penyelenggara umrah.

"Apabila ada jemaah yang menginginkan refund, akan berlaku semacam syarat dan ketentuan, tetapi tentu harus juga disertai dengan bukti-bukti yang telah dikeluarkan oleh biro penyelenggara umrah itu sendiri," jelasnya.

Arfi mencontohkan, beberapa bukti yang diperlukan untuk mengajukan pengembalian dana adalah bukti pengeluaran baik itu tiket, kontrak layanan di Arab Saudi dan sebagainya.

Pemerintah juga meminta seluruh penyelenggara perjalanan umrah untuk tidak dulu menerima pendaftaran jemaah umrah. Sebab, pemerintah Arab Saudi belum memberi kepastian kapan

akan membuka kembali penerbitan visa umrah dan ziarah ke Tanah Suci sejak ditutup sementara pada 27 Februari lalu. Kalau pun nanti pemerintah Arab Saudi telah membuka kembali penerbitan visa tersebut, Arfi meminta agen travel agar mendahulukan para anggota jemaah yang telah terdampak dan telah terdaftar dalam perjalanan sebelumnya. "Jadi jangan terima dulu pendaftaran. Karena menjual janji itu dilarang agama," kata dia.

Hingga Minggu (8/3), masih ada 4.800 jemaah umrah asal Indonesia yang menjalani prosesi umrah di Arab Saudi. "Mereka masih menjalankan ibadah dan ziarah seperti biasa," ujarnya. Sesuai jadwal, Arfi memperkirakan jemaah asal Indonesia telah tuntas pulang dari Tanah Suci terhitung 15 Maret 2020. Ia memastikan maskapai akan melakukan penerbangan kosong untuk menjemput mereka.

Terpisah Duta Besar RI untuk Arab Saudi Agus Maftuh Abegebriel menegaskan bahwa pelataran tawaf di Masjidil Haram sudah dibuka kembali oleh Pemerintah Arab Saudi per Sabtu (7/3) kemarin. Namun, pembukaan pelataran tawaf itu bukan untuk jemaah umrah. "Namun, Dekrit Raja itu menyebutkan bahwa pembukaan pelataran tawaf bukan untuk para jemaah umrah, tetapi untuk tawaf-tawaf sunnah yang bukan bagian dari tawaf umrah," imbuh Dubes. (ist)